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ABSTRAK 

Rahmat Hambali NIM 1808202155 “IMPLEMENTASI PENGOLAHAN BANK 

SAMPAH DI KAMPUNG KESUNEAN SELATAN KOTA CIREBON PERSPEKTIF 

PERATURAN MENTERI LINGKUNGAN HIDUP DAN KEHUTANAN NOMOR 14 

TAHUN 2021 DAN HUKUM EKONOMI SYARIAH”, 2023 

Peraturan KeMenterian Lingkungan Hidup dan Kehutanan sifatnya mengikat, 

namun masalah persampahan yang ada di kota Cirebon masih menjadi persoalan yang 

paling utama, maka permasalahan skripsi ini adalah: (1) bagaimana tinjauan peraturan 

Menteri lingkungan hidup dan kehutanan tentang pengolahan sampah pada bank sampah 

terhadap pengolahan bank sampah di kampung kesunean selatan kota cirebon. (2) 

bagaimana peran fiqih muamalah terhadap praktek jual beli pada bank sampah mekar 

berseri di kampung kesunean selatan kota cirebon.  

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian normatif 

empiris. Sumber data prtimer yang digunakan dalam penelitian ini adalah hasil dari 

wawancara  dengan Kepala Bank Sampah Mekar Berseri, Dinas Lingkungan Hidup Kota 

Cirebon dan PERMEN Lingkunag Hidup dan Kehutanan Nomor 14 tahun 2021, 

sedangkan data sekunder bersumber dari literature, artikel, jurnal, serta situs di 

internet yang berkenaan dengan penelitian yang dilakukan. Setelah data terkumpul 

penulis melakukan analisis data dengan menggunakan metode kualitatif dan di simpulkan 

secara deduktif.  

Hasil penelitian menunjukan bahwa Implementasi Bank Sampah di Kampung 

Kesunean Selatan Kota Cirebon Perspektif Peraturan Menteri Lingkungan Hidup dan 

Kehutanan dan Hukum Ekonomi Syariah sudah efektif dengan diadakannya bank 

sampah, karena kebersihan tidak hanya menjadi tanggung jawab pemerintah tetapi harus 

ada peran serta dari masyarakat di daerah tersebut. Pandangan Hukum Ekonomi 

Syariah Terhadap Implementasi Pengelolaan dan Fasilitas Oleh Pemerintah Terhadap 

Persampahan ( Studi Kasus Di Bank Sampah Mekar Berseri Kota Cirebon) tersebut tidak 

bertentangan dengan hukum ekonomi syariah karena rukun dan syarat akad wadiah 

sudah terpenuhi. 

Kata kunci: Pengolahan Sampah, Bank Sampah Mekar Berseri, Peraturan KLHK 

Nomor 14 Tahun 2021, Hukum Ekonomi Syariah 
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ABSTRACT 

Rahmat Hambali. NIM: 1808202155. “IMPLEMENTATION OF WASTE 

BANK PROCESSING IN KESUNEAN SELATAN VILLAGE  CIREBON 

CITY PERSPECTIVE OF MINISTRY OF ENVIRONMENT AND 

FORESTRY REGULATIONS NUMBER 14 OF 2021 AND SHARIA 

ECONOMIC LAW ", 2022. 

 

The regulations of the Ministry of Environment and Forestry are binding, 

however, the waste problem in the city of Cirebon is still the most important 

problem, so the problems of this thesis are: (1) what is the review of the 

regulations of the Minister of Environment and Forestry regarding waste 

processing in waste banks regarding the processing of waste banks in Kesunean 

Selatan Village, , Cirebon City. (2) What is the role of muamalah fiqh in the 

practice of buying and selling at the Meskar Seri Waste Bank in Kesunean Selatan 

Village, , Cirebon City. 

The research method used in this research is empirical normative research. 

The primary data sources used in this research are the results of interviews with 

the Head of the Mekar Berseri Waste Bank, the Cirebon City Environmental 

Service and the Minister of Environment and Forestry Regulation Number 14 of 

2021, while the secondary data comes from literature, articles, journals and sites 

on the internet relating to the research carried out. After the data was collected, 

the author carried out data analysis using qualitative methods and concluded 

deductively.  

The results of the research show that the implementation of the Waste Bank 

in Kesunean Selatan Village  Cirebon City from the perspective of Ministry of 

Environment and Forestry Regulations and Sharia Economic Law has been 

effective with the establishment of a waste bank, because cleanliness is not only 

the responsibility of the government but there must be participation from the 

community in the area the. The view of Sharia Economic Law on the 

Implementation of Management and Facilitation by the Government of Waste 

(Case Study at the Mekar Berseri Waste Bank, Cirebon City) does not conflict 

with sharia economic law because the harmony and conditions of the wadiah 

contract have been fulfilled. 

 

Keywords: Waste Processing, Waste Bank Mekar Berseri, KLHK Regulation 

Number 14 of 2021, Sharia Economic Law  
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 المُلخََّص

"  وجهة من سيريبون مدينة ٩ نينالمواط جمعية سيلاتان كيسونيان قرية في المصرفية النفايات معالجة تنفيذ

٢٠٢٣ الإسلامية"، للشريعة الاقتصادي والقانون ٢٠٢١ لسنة ١٤ رقم والغابات البيئة وزير نظر  

 

جمعية جنوب كيسونيان قرية في بيرسيري ميكار نفايات بنك إدارة نظام هو كيف  المواطنين 

 معالجة بشأن اباتوالغ البيئة وزير لائحة مراجعة تتم كيف( ١) سيريبون مدينة في ٩

 مدينة جنوب سيلاتان كيسونيان قرية في النفايات بنك معالجة على النفايات بنوك في النفايات

 البيع ممارسة في المعاملات فقه دور هو ما(٢) سيريبون. ٩ المواطنين جمعية كيسونيان

 ٩ ينالمواطن جمعية سيلاتان كيسونيان قرية في بيرسيري ميكار نفايات بنك في والشراء

سيريبون مدينة . 

 

 البيانات ومصادر .التجريبي النظري البحث هو الدراسة هذه في المستخدم البحثي المنهج

 ميكار" النفايات بنك رئيس مع المقابلات نتائج هي الدراسة هذه في المستخدمة الأولية

 لعام ١٤ رقم والغابات للبيئة الوزارية واللائحة سيربون، لمدينة البيئة ودائرة ،"برسيري

 والمواقع والمجلات والمقالات الأدبيات هي فمصادرها الثانوية البيانات أما .٢٠٢١

 باستخدام بتحليلها الباحث يقوم البيانات، جمع وبعد .المُجرى بالبحث المتعلقة الإلكترونية

 .استنتاجية بطريقة النتائج استخلاص ثم النوعي، المنهج

 

 ٩ المواطنين جمعية سيلاتان كيسونيان كامبونج في اياتالنف بنك تنفيذ أن النتائج أظهرت

 كان الاقتصادية الشريعة وقانون والغابات البيئة وزير لائحة منظور من سيريبون مدينة

 تكون أن يجب بل فقط الحكومة مسؤولية ليست النظافة لأن النفايات، بنك إقامة مع فعالاا 

 للشريعة الاقتصادي القانون نظر وجهة نإ المنطقة. في المحلي المجتمع من مشاركة هناك

 نفايات بنك في حالة )دراسة للنفايات الحكومة قبل من والتيسير الإدارة تنفيذ في الإسلامية

 الإسلامية للشريعة الاقتصادي القانون مع يتعارض لا سيريبون( مدينة في بيرسيري مكار

الوديعة عقد وشروط أركان استيفاء تم لأنه . 
 

 

 

 ،٢٠٢١ لعام ١٤ رقم والبيئة والمياه البيئة وزارة لائحة النفايات، بنك النفايات، إدارة لمفتاحيةا الكلمات

الاقتصادية الشريعة   
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MOTTO 

 

“Tong Ngalalaworakeun Kanu Jadi Kolot 

Sabab Indung Tunggul Rahayu Bapak Tangkal Darajat” 

“TATA TITI DUDUGA PERYOGA” 
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